



Por José Luis Montañez

## Derecho de réplica

# Ningún repunte de Covid en Q. Roo, confirma Salud

– Está entre los diez estados con menos contagios

En las últimas semanas, México ha experimentado un aumento en los casos positivos de Covid-19. Además, se han identificado dos nuevas variantes del virus. Aunque en 2024 se han reportado menos casos que en años anteriores, la positividad acumulada muestra una tendencia al ascenso desde principios de año hasta la semana epidemiológica 6, disminuyendo posteriormente y aumentando gradualmente hasta la semana actual.

No obstante, en el caso particular de Quintana Roo, la Secretaría de Salud estatal (Sesa) descartó que exista una emergencia por un repunte de casos de Covid-19, de modo que no existe de momento una instrucción que obligue al uso de cubrebocas o a medidas sanitarias como las que se implementaron hace dos años.

El titular de la dependencia, Flavio Carlos Rosado, declaró que Quintana Roo está entre los diez estados con menos contagios de esta enfermedad respiratoria en lo que va de 2024. “Ocupamos el lugar número 24 de 32, en donde el peor lugar es el primero y el mejor es el 32. Con eso creo que queda clara nuestra posición nacional y no es obligatorio el uso del cubrebocas”.

Mientras tanto, la Secretaría de Salud federal añade que hay aproximadamente a nivel nacional, un 60 por ciento menos casos que en el mismo periodo del año pasado, de modo que, llaman a tener precauciones, pero no caer en pánico.



En el caso particular de Quintana Roo, la Sesa descartó que exista una emergencia por un repunte de casos de Covid-19.

De acuerdo con el boletín, al corte de la semana epidemiológica 27 de este año, se registran 8 mil 75 casos confirmados, actualmente, mientras que, en el mismo periodo del año pasado, se reportaron 20 mil 264 casos.

Flavio Carlos Rosado, aclara que Quintana Roo no se encuentra entre los estados con mayor número de contagios, de modo que se puede visitar con tranquilidad en las actuales vacaciones de verano. “Hasta el momento no hay ninguna instrucción sobre el uso obligatorio del cubrebocas, pero sí se sugiere que cuando hay tos, dolor en garganta o flujo nasal, hay que acudir inmediatamente al médico”, dijo.

A esto agrega: “Evidentemente, con síntomas, si sugerimos el uso del cubrebocas, en los que se hacen una prueba de influenza y de Covid-19 para ver qué es lo que tienen, en un espacio cerrado, pero es una sugerencia, no es ningún tema obligatorio”.

Sesa refiere que en Quintana Roo hay 124 mil casos positivos por Covid-19, de los cuales 120 mil 18 están recuperados y los restantes 4 mil 510 están activos. “Se le pide a la población que, en caso de registrar malestar vinculado con enfermedades respiratorias, acudir con el médico para realizar los estudios pertinentes para determinar si se padece de Covid-

19 o de influenza”, insistió Flavio Carlos Rosado.

Finalmente, el funcionario estatal reiteró el lavado constante de manos con agua y jabón para prevenir, no sólo estas enfermedades, sino también otras de la temporada, como las gastrointestinales y evitar cuadros complicados o contagios masivos.

**BUSCAN ATRAER TURISMO MÉDICO**  
El turismo médico, también conocido como turismo de salud o turismo sanitario, es un fenómeno global que implica viajar a otra ciudad o país con el propósito principal de recibir atención médica, tratamientos terapéuticos o procedimientos estéticos y es

un mercado en el que muchos creen que Quintana Roo tiene un gran potencial.

Tanto la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Cancún como el Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo (CPTQ) dieron a conocer que ya iniciaron trabajos para participar activamente en la agenda de promoción turística, considerando al turismo médico como un sector clave para diversificar la economía estatal.

Aseguran que el trabajo en complicidad busca enfocar esfuerzos para atraer el actual mercado que demanda servicios médicos a nivel mundial, siendo Canadá y Estados Unidos los usuarios principales, debido a que en estos países los altos costos y los largos tiempos de espera son factores fundamentales que los obligan a buscar otras opciones de atención, fuera de su nación.

En contraparte, países como Panamá, República Dominicana, Costa Rica y Colombia representan los principales competidores de Quintana Roo en esta materia.

Angélica Frías, presidenta de Coparmex-Cancún declaró: “Se discutieron diversas estrategias y oportunidades para desarrollar un producto sólido que permita recibir a más pacientes internacionales en áreas médicas específicas. Agradecemos la apertura y disposición del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo (CPTQ) para colaborar en esta iniciativa, ya que representa un paso fundamental hacia el for-